

青雲

はつらつ青雲
クリーン青雲
さわやか青雲

第3号 令和3年6月30日

人と人とのかかわり、つながり

教頭 伊藤文江

コロナウイルス感染症に係る緊急事態宣言は解除されましたが、緊張感のある状況は今も続いています。学校では、子どもたちの安心・安全を第一に考えた教育活動を推進し、給食時の黙食やフェースシールドの着用、そしてソーシャルディスタンスを徹底するなど、対策を講じてまいりました。人と人との直接的なふれあいが難しい中、子ども同士に「心のディスタンス」を生まないよう互いに認め合い、尊重し合う関係づくりにも力を入れ、工夫して取り組んでいるところです。

綾小路きみまろの漫談に「口数多くて、言葉が足りない」というフレーズがあります。

言葉のキャッチボールはしていても、伝えなければならない大事なことや肝心なことが言葉足らずになってしまったり、伝わっているだろうという思い込みで、誤解が生まれたりして、トラブルに発展することもあります。

生活経験が浅く、言葉のレパートリーが少ない子どもとなると、なおさらこういったことは起こりがちです。ましてやコロナ禍の今、マスク着用のため、表情が見えづらいという悪条件が加わっています。本校の「嫌なことアンケート」にも、誤解や思い込み、思いをうまく伝えられずに行き違いがおこってしまったという件がいくつかありました。

良好な人間関係を築くには、会話や対話を大切に**言葉（言語）**や**非言語によるコミュニケーション**がとても大事です。1つの言葉でも、人によって受け止め方はそれぞれです。だからこそ、相手の話をよく聞いて、真意は何か、また自分の考えを理解してもらうにはどう伝えたらよいか、また、自分の言動がどう伝わるのかを吟味するなど、**相手意識をもつ**ことは大きな鍵となります。そして、互いの考えを受け入れることはとても重要で、**互いの考え方が違うからこそ、対話によって、考え方を深める**ことができます。

子どもたちは、日々互いに意見を出し合いながら、合意形成をはかったり、新しい考えを生み出したりする体験を積み重ねています。これは、個々人の伸長とともに**協働して物事に挑戦**していく礎となります。

コロナ禍で、様々な制約がある中、人と人との関わり、つながりをどう育てていくか、今、問われているように思います。

「心が通い合う学校」「学力も心も身体もたくましく健やかに子どもが育つ学校」を目指し、保護者の皆様、そして、地域の皆様とのつながり、関わりを大切に、教育活動を進めてまいります。今後ともご協力をお願いします。



学校の教育目標:「たくましい子ども【すすんで学ぶ・助けあう・やりぬく・きたえる】」

本年度の重点教育目標:自分の存在に気付き、自ら考えて行動する子どもの育成
実践の合い言葉:「小さな約束を みんなで やりきる学校」

具体的な取り組みを紹介します

授業をとおして

授業の充実。「分かった」「できた」を目指して!

授業改善チームとの TT 授業実施

- 旭川市から 2 名の端末活用授業改善推進チームが来校し、ICT を効果的に活用して TT で授業を進めています。(来校は年 2 回)
- 旭川市から 3 名の授業改善推進チームが来校しより分かりやすい授業で学力向上を図っています。(来校は年 11 回)

助言者を招いての授業改善

- 旭川市教育委員会教育指導課主事柳澤麻弥様をお迎えし、授業改善に向けて、ご助言いただきました。育成する資質能力を明確にして、学力向上に努めてまいります。



〈写真: ICT を活用した TT 授業〉

体験をとおして

清掃活動の時間を活用して

緊急事態宣言期間中は、子どもたちによる清掃活動を中止していましたが、代わりに、その時間には、読書や端末 (ipad) の操作練習等をして学びを進める取組を行いました。

読書で心豊かな時間を過ごし、午後の学習に落ち着いて取り組んでいます。

また、短時間の端末操作のスキルアップにより、効果的に端末活用をして、授業で学びを深めたり、広げたりしています。



〈写真: ipad を活用中〉

PTA, 地域の方々との連携

6 月: 鉛筆の正しい持ち方定着月間

学校と家庭とで協力して、鉛筆を「正しく持つ」取組を進めてまいりました。だんだん意識が高まると同時に姿勢もよくなりました。習慣化するよう引き続きご家庭でのお声掛けをお願いします。

【お知らせ】寄贈

保護者様より、雑巾 50 枚を寄贈いただきました。有効に使わせていただきます。ありがとうございました。



寄贈いただいた雑巾

【お知らせ】PTA 花植え作業

感染症対策のため、PTA 役員会が延期となり、各部の PTA 活動がスタートしておりません。PTA 文化部の活動の花壇の花植えについては、教職員で行いました。



〈写真: 花壇の様子〉



7 月 17 日は「北海道みんなの日」です。愛称:「道みんなの日」

北海道の魅力と価値を再発見し、北海道を誇りに思う心を育み、より豊かな北海道を築き上げることを期する日です。ご家庭で北海道の名付けの親や北海道の花はについてなど、話題にしてみてください。

嫌なことアンケート

嫌なことに関するアンケートを行いました。誤解や気持ちの行き違い、乱暴な言葉がいくつか挙げられました。担任が全児童一人一人と面談し、解決しています。学校全体で、「いじめはどんなことがあっても、許されない」という姿勢で子どもたちの心に響く学習や取組を行っています。特に、今月は、正しい言葉遣いで話そう」という生活目標の下、互いに認め合い高め合える友人関係づくりを進めました。

ぜひご家庭でも相手を意識した言動について話し合ってみてください。

| 日 | 曜 | 7月の行事予定 |
|----|---|--------------------------|
| 1 | 木 | 交通安全街頭指導 |
| 2 | 金 | 中休み草取り・石拾い |
| 5 | 月 | 6年修学旅行結団式 |
| 6 | 火 | 6年修学旅行 ~7日登別方面 |
| 8 | 木 | 6年修学旅行回復日 |
| 9 | 金 | 保護者懇談 ~16日 |
| 14 | 水 | 非行防止教室(6年) |
| 15 | 木 | 諸費振替日 |
| 17 | 土 | 開校記念日 どうみんの日 |
| 19 | 月 | PTA 役員会 |
| 20 | 火 | 1学期終業式 大掃除 |
| 21 | 水 | 夏季休業開始 ~8月19日 すくすく学習会 |
| 26 | 月 | すくすく学習会 |

* 行事予定は変更になる場合がありますので、学級通信等でご確認ください。